

Intervención de la diputada María Flores Maldonado sobre el tema “Xalpatláhuac”.

El presidente:

Se concede el uso de la palabra a la diputada María Flores, hasta por un tiempo de cinco minutos, perdón hasta por un tiempo de diez minutos diputada.

La diputada María Flores Maldonado:

Con su permiso, compañeros de la Mesa Directiva.

Compañeros, compañeras diputadas y pueblo de Guerrero.

Efectivamente este conflicto de xalpatláhuac tal parece que no interesa porque lo están dejando a ver hasta donde llega.

Hace más de un año inicio y no hay salida, la gente del pueblo entre ellos se están confrontando pobre con pobre y eso es lo que no podemos permitir, solicito que el Poder Legislativo intervenga en esta situación y no estemos esperando a que sucedan cosas irremediables, ya en esta ocasión atropellaron a una persona en sus derechos y ya no se puede permitir esa situación.

El 28 de julio del año 2022, acudí a Xalpatláhuac con otros compañeros diputados, el diputado Alfredo Sánchez Esquivel y el diputado Masedonio Mendoza Basurto, con toda la intención de conocer bien el problema y buscar una solución dialogando con las dos partes.

En esa ocasión lo que pudimos constatar es que no había disposición o hay desconfianza de unas de las partes y de alguna manera tiene razón, por qué, porque debe de haber un intermediario en las dos partes para llamar al diálogo y para llamar hacer un compromiso de no atacarse unos y otros.

Hay que escuchar que quiere una parte, hay que escuchar que quiere la otra parte y las dos partes tienen derechos a ser escuchados y a ser respetados.

En ese momento la Policía Comunitaria tenía toda la disposición que puso en la mesa donde estábamos nosotros el armamento que les acusan a ellos que se robaron del ayuntamiento y ahí pusieron, ahí está el armamento lo entregamos porque ya no queremos seguir en este conflicto ya queremos que se llegue a un arreglo, pero nosotros a lo íbamos era ser testigos de la solución no somos los indicados para recibir ese tipo de armamentos y así se los hicimos saber, esperamos que

intervinieran las autoridades que deberían haber estado en ese momento y no fueron, porque se le tiene miedo al pueblo hay que ir con el pueblo hay que escucharlos y tratar de resolver pacíficamente los conflictos, yo hago ese llamado a quien tenga que ser que ya no se permita esta situación, el ayuntamiento aquí se aprobó que podían estar en funciones en otra comunidad, que es la comunidad de Cahuatache, allá esta todavía la presidenta por qué, porque no hay diálogo, porque no hay un acuerdo, yo invito porque conozco Xalpatláhuac es mi territorio yo conozco a las personas por eso me atreví a ir, no es parte de mi distrito pero es mi región.

Entonces compañeros diputados les hago ese llamado a esta 63 Legislatura que se vea la disposición y que se vea que estamos interviniendo para la solución a ese problema, se están atropellando derechos de una presidenta aquí hablamos mucho del respeto a los derechos políticos de las mujeres,

pero en los hechos no se ve, hay que ir al territorio, hay que ir a ver como podemos apoyar.

Ese es el llamado que yo les hago, desde esta Tribuna con el propósito de que se resuelva lo antes posible ese conflicto y que no nos estemos lamentando mas adelante que hayan sucedido cosas irremediables, está de por medio la seguridad y la integridad de terceras personas, de niños por eso es mi preocupación y vengo a esta Tribuna a solicitar que no estemos tan indiferentes a esa situación.

Muchas gracias.